



“Los Consejos no prestan atención a la auditoría interna”

Entrevista

Carolyn Dittmeier

PRESIDENTA DE LA CONFEDERACIÓN EUROPEA DE INSTITUTOS DE AUDITORES INTERNOS (ECIIA)

Teresa Barajas

Carolyn Dittmeier, actual directora de auditoría interna de Poste Italiane, tomó el sábado el relevo de la presidencia de la ECIIA en el marco de la clausura de la conferencia de la asociación europea de auditores internos. Dittmeier sustituirá en el cargo al británico Phil Tarling.

Lo primero, darle la enhorabuena por su reciente nombramiento. ¿Cuáles son sus expectativas y los retos a los que se va a enfrentar?

Hace unos minutos he explicado a los asistentes a este congreso los muchos desarrollos que se están produciendo a nivel de la Comisión Europea y el Parlamento Europeo. La verdad es que la temperatura está subiendo porque en un año se están cocinando muchos desarrollos legislativos en el ámbito de la auditoría. Mi principal expectativa es poder ayudar a estos organismos y al resto de las partes interesadas a entender algunas de las implicaciones del gobierno interno. Pensamos que hay mucho conocimiento sobre algunos problemas relacionados con el riesgo y la auditoría pero hay mucha escasez de conocimiento sobre lo que es el gobierno interno. Cómo el consejo de dirección puede controlar mejor todo lo relativo al gobierno corporativo para que todo el mundo esté más protegido.

Tal y como adelantó ‘elEconomista’, está en marcha la creación de un organismo a nivel europeo

con el objetivo de unificar criterios normativos, ¿es necesario?

La unificación es buena en muchos sentidos y, evidentemente, la Unión Europea debe funcionar con una base común. Hay cada vez más preocupación en el sentido de querer centrar la atención únicamente en los informes financieros externos, pero también en los informes financieros internos, que son los que constituyen la base del Gobierno Corporativo. La palabra unificación debería aplicarse también la modo en el que el consejo se enfrenta a los marcos de gobierno interno.

¿Qué partes de la información financiera se han potenciado con la crisis?

Cada vez hay más gente que dice que debería tenerse una visión más amplia de lo que son los informes, pero no sólo los financieros. Pero los hay de otros tipos como los de riesgos, pero realmente no se le da suficiente énfasis a la información sobre la gestión en la toma de decisiones.

¿Se están notando más errores en el sector?

Sí, pero siempre se ven a posteriori. Y lo que ha ocurrido es que a los consejos se les ha criticado por no tener una capacidad global y real de enfrentarse y gestionar los riesgos.

¿Cuáles son las vías para garantizar una buena auditoría interna?

El Consejo de Dirección debería tener la obligación de revisar la evaluación de calidad que hace la auditoría interna. Pero los Consejos no le prestan atención.

¿Es el principal error y su mayor reto que solventar?

Hay demasiadas funciones de auditoría interna a las que han asignado una persona como responsable que no tiene un perfil para el cargo. En estos casos, el puesto tiene una debilidad desde su creación. Es un tema muy delicado pero es necesario asegurarse de que tengan un perfil profesional alto.



FERNANDO VILLAR